



## 「言葉のキャッチボール」

校長 川田 隆太郎



日頃の子供たちの姿から、私は「友達のいろいろな考えをよく聞き、『そうだな』と共感したり、『私は違う考えをもっている』と自分の思いや考えをはっきりと伝えたりできる力」を、しっかりと育てていきたいと感じています。子供たちの会話を聞いていると、それぞれが話したいことを言っているだけで、相手の話を受けて返す「言葉のキャッチボール」になっていないことも少なくありません。

背景には、幼少期からの「テレビや動画による一方通行の情報受信」、「LINE やメール等による短文コミュニケーション」、「何も言わなくても大人が先回りして何でもやってしまう環境」など、現代社会の大きな変化があるのかもしれませんが。そのような中で、子供たちは「言葉で状況を説明する力」や「やりとりの楽しさ」を徐々に失ってしまっているのではないかと感じます。



～ リニューアル ～  
151年目の安城小学校

私は、子供たちとの会話の中で、次の三つのことを大切にしています。

### 1 目が合った子供には、必ず言葉をかけること

目が合った瞬間こそ、会話が生まれるチャンスです。子供たちも、声をかけられるのを楽しみにしているように感じます。

### 2 「はい」「いいえ」で終わらない問いかけをすること

例えば「今日、朝ご飯食べた？」と聞くと「はい」で終わってしまいがちですが、「今日の朝ご飯で何が一番おいしかった？」と聞くと、「お味噌汁が一番美味しかったよ。校長先生は？」と会話が広がっていきます。

### 3 「しっかりと聴く」こと

耳と目、そして心でしっかりと聴き、相づちを打ちながら耳を傾けることで、子供たちは安心してどんどん話をしてくれます。

このような関わりを通して、子供たちと心が通い合い、互いを大切にする好ましい人間関係が育っていくと信じています。

学校では、授業や日常の会話の中で「言葉のキャッチボール」が自然に行えるように取り組んでいます。ちょっとしたやりとりの中でも、相手の話をしっかりと聴き、自分の気持ちをていねいに伝えることが、子供たちの心の成長につながっていきます。

御家庭でもぜひ、親子や兄弟姉妹の普段の会話の中で、「今、キャッチボールができているかな？」と意識してみてください。小さな一言の積み重ねが、子供たちの豊かな心を育む大きな一歩になります。

## 5月全校朝会 校長講話(読み聞かせ)より

5月の全校朝会の校長講話は、校長先生による「読み聞かせ」でした。「今を大切に」をテーマに、『少年とクスノキ(文:東野圭吾 絵:よしだ るみ)』(2025.5.10 株式会社実業之日本社)という絵本を子供たちに紹介しました。

『過去を悔いることに意味はない。なぜならそれらはすべて終わったこと。未来を悩むことも意味はない。なぜならまだ何も起きていない。大切なのは今。』

今を大切にしましょう!安城っ子!



## 「土曜参観」実施！

5月10日(土)は土曜授業日で、今年度1回目の授業参観を実施しました。1校時は各学級で授業参観。新しい学年になって、いきいき学習に取り組んでいる子供たちの様子を、保護者の方々に観ていただくよい機会となりました。2校時は PTA 打合せ会で、今年度の PTA やカシミアクラブの活動の内容を確認しました。3校時は、保護者対象の救急救命講習を実施しました。遠泳大会練習指導を前に毎年実施していますが、今年度は「要救助者を前にして、救急隊員がすぐに現場に到着することができない場合に、携帯電話で消防署員の指導を受けながら心肺蘇生を行う方法」についても学びました。保護者の方々からは、「こんな場合はどうすればよいか」「こんな方にはどうすればよいか」など、多くの質問が寄せられ、大変有意義な時間となりました。



## 今年も参加!『校区ゲートボール大会』・ みんなできれいに!『愛校作業』

11日(日)に校区ゲートボール大会が行われました。

子供たちは、各集落のチームに分かれて、教職員チームは、昨年度準優勝というプレッシャーを背負って参加しました(苦笑)。

昨年度は初心者教職員軍団として、校区の皆様には、優しく、甘く御指導いただきました。しかし今年は、昨年度準優勝軍団として、ゲートボールの奥深さ、頭脳戦の難しさ、勝負の厳しさを御指導いただきました(笑)。しかしそれでも楽しくのどかなひとときを過ごすことができました。



準優勝トロフィー返還 第1ゲートが難しい!

17日(土)は、第1回愛校作業を実施しました。安城小の愛校作業は、毎年恒例の「プール掃除」です。ブラシをもって、みんなでゴシゴシ。そこに保護者の皆様が高圧洗浄機を総動員し底面から壁まで丁寧にきれいにしていただきました。

また、プールばかりでなく、学校敷地内の草刈りや樹木の伐採も丁寧に整えていただきました。普段学校だけではできない場所を、保護者の方がスピーディーに伐採して下さっていく姿に、本当に感謝でした。子供たち、お疲れ様でした。保護者の皆様、ありがとうございました。



プールも学校周りも、ビューティフルに!

## 己を知る!『体力・運動能力調査』

5月14日(水)に、体力・運動能力調査を実施しました。この調査は、子供たちが、自身の筋力や走力、持久力、敏しょう性や柔軟性等を数値で知り、今の自分の優れている部分や課題を知るよい機会となります。



子供たちは、1つ1つの種目に一生懸命取り組み、一喜一憂していました。安城小の課題は「握力」「上体起こし」です。御家庭と協力しながら、子供たちの体力アップのための取組を実践していきたいと思います。

## 『地震・火災避難訓練』

5月20日(火)に「地震・津波」を想定した避難訓練を実施しました。子供たちは一人一人、真剣に訓練に取り組みました。



消防署の方の講話では、家族で避難場所の確認をすることや、防災グッズを備えておくことの大切さなどを教えていただきました。

## 6月の行事予定

- 1日(日) 日曜参観(漂流びん作り・海岸清掃)
- 2日(月) 振替休日
- 3日(火) 歯と口の健康週間(~10日)
- 4日(水) なぎなた踊り練習
- 5日(木) プール開き・PTA バレー練習①
- 10日(火) 遠泳練習①
- 11日(水) なかよし交歓会
- 12日(木) PTA バレー練習②
- 13日(金) 遠泳練習②
- 14日(土) 土曜授業日・ぐんぐんタイム
- 15日(日) 市P連ソフトバレーボール大会
- 17日(火) 遠泳練習③
- 19日(木) 移動図書館車
- 20日(金) 遠泳練習④  
家庭学習パワーアップ週間(~26日)
- 22日(日) 六月灯準備(家庭教育学級)
- 24日(火) 遠泳練習⑤
- 28日(土) 遠泳大会試泳(浦田海水浴場)